

H. Cámara de Diputados de la Nación

PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación Declara:

Su repudio a las agresiones sufridas por las y los trabajadores de prensa el día 9 de octubre del corriente mientras realizaban su trabajo en las inmediaciones del Congreso Nacional por parte de la Policía de la Ciudad de Buenos Aires, a cargo del jefe de la Policía porteña, Pablo Luis Kisch y, del ministro de seguridad de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires Waldo Wolff, tras finalizar la sesión especial en la Cámara de Diputados en la que se impuso el veto del presidente Javier Milei contra las universidades nacionales.

Su rechazo a los operativos represivos montados sistemáticamente por el gobierno nacional para amedrentar y reprimir manifestaciones populares, y su solidaridad con quienes fueron agredidos en la citada movilización.

Vanina Biasi
Mónica Schlotthauer
Nicolás del Caño
Christian Castillo
Alejandro Vilca



FUNDAMENTOS

Sr. Presidente

El pasado 9 de octubre, mientras se llevaba adelante la Sesión Especial para tratar la insistencia de la Ley de Financiamiento Universitario que el presidente Milei vetó, las inmediaciones del Congreso Nacional se encontraban totalmente valladas con un despliegue intimidatorio de mil efectivos pertenecientes a las tres fuerzas federales, bajo las órdenes de Patricia Bullrich. En ese contexto, las y los trabajadores de prensa, cronistas, fotógrafos/as, camarógrafos/as, reporteros/as, que realizaban su trabajo para los respectivos medios de comunicación para los cuales trabajan, de manera profesional e identificados como tales, fueron agredidos de manera brutal por parte del personal de la policía de la ciudad.

La policía propició golpes y empujones, les tiró gas pimienta a la cronista y el camarógrafo de la señal Crónica TV, y además rompió su cámara, mientras que a otro periodista entre seis policías lo golpearon en el suelo. Según denunciaron los periodistas que se encontraban en el lugar, la jefa del operativo fue identificada como María Arévalos, quien se negó en todo momento a dar explicaciones del porqué de semejante brutalidad para con los periodistas.

La cantidad de efectivos que rodearon el Congreso Nacional, cortando cuatro accesos, fue una clara provocación por parte del gobierno de Javier Milei para impedir el paso a quienes se manifestaban de manera pacífica contra el veto a la ley de Financiamiento Universitario. Cabe señalar que tras conocerse la votación a favor del veto anti universidades, los manifestantes se retiraron pacíficamente. Sin embargo, otra provocación montada por el gobierno preparó el terreno para nuevamente reprimir y detener gente arbitrariamente. Esta nueva provocación se montó en infiltrar entre los manifestantes a policías de civil y a personajes libertarios que son conocidos en las redes sociales. Éstos fueron descubiertos y corrieron a refugiarse a un local de comidas. Allí, la

policía de la Ciudad gaseó a manifestantes y realizó un enorme y costoso operativo para proteger tanto a infiltrados como a un activista libertario.

Como viene sucediendo en las diferentes movilizaciones, la represión es moneda corriente para ejercen su derecho a protestar contra la política de hambre, ajuste y saqueo de Milei y, la represión a las movilizaciones, y a la prensa en particular, es de manera deliberada, un intento de amedrentar a quienes se movilizan y a quienes quieren informar y poner en conocimiento de la población cómo actúan las fuerzas represivas del Estado.

Reiteramos nuestro repudio a estas acciones que solo tienen por objeto cercenar la libertad de expresión, la libertad de manifestarse y la libertad de informarse.

Por todo lo expuesto invito a las y los diputados a acompañar es presente proyecto de declaración.